
Отчет депутата Андрея Аникина за 2007 год 

Самое дорогое - это семья! 

На округе это утверждение поддерживается интересными мероприятиями и 
конкурсами  

Семье должен быть посвящен каждый год 

 

Этот год, как известно, объявлен в России 
годом семьи. Именно поэтому многие 
мероприятия будут направлены именно на 
укрепление семейных уз, налаживание 
теплой атмосферы, сближения разных 
поколений. Но для того, чтобы 
демографическая ситуация в стране все-
таки изменилась, нужно, чтобы каждый год 
был посвящен самому дорогому, что есть на 
свете - семье. Только крепкая полноценная 
семья может сделать крепкой и нашу 
страну.  

- В своей депутатской работе я всегда держу 
эти вопросы в поле зрения, - рассказывает Андрей АНИКИН. -  И здесь неоценимую помощь 
мне оказывает мой помощник - Татьяна Александровна Попова. Она сама многодетная мать, 
воспитывает семерых детей, и все, что связано с семьей, близко ей, как никому другому. К 
тому же, Татьяна Александровна давно и очень активно занимается общественной работой, 
имеет очень большой практический опыт.  

В прошлом году Татьяной Поповой и другими родителями был организован выездной слет 
многодетных семей, в котором приняли участие представители более сорока семей. Была 
выработана и принята хорошо продуманная и проработанная резолюция по оказанию 
поддержки многодетным семьям. Она была передана в соответствующие муниципальные и 
административные органы Новосибирска и в приемную Президента РФ. Стоит отметить, что 
ряд положений из этого документа вошли в состав национального проекта. Постепенно 
проведение таких слетов становится традицией. И уже в этом году был проведен второй 
слет, в рамках которого состоялись две конференции - родителей и детей.  

О своих идеях и планах Татьяна Попова рассказала и на Всероссийском форуме 
многодетных матерей в Москве. Помимо этого она была приглашена в Администрацию 
Президента, а затем получила приглашение выступить в Кремле с докладом. Благодаря ее 
активности на елку в Лужниках отправились 28 детей из многодетных семей нашего города. 
Такая поездка, конечно, запомнится ребятам надолго. Ведь это хорошая возможность 
познакомиться со столицей страны, пообщаться с детьми из других городов. Кстати, на елку 
в Москву приехали шесть тысяч ребят из разных городов России. Праздник получился 
просто замечательный, ребята получили прекрасные подарки. Дети с удовольствием 
делились своими впечатлениями с одноклассниками. Ведь и без того волшебный праздник 
превратился в настоящую сказку!  

 



Семьи округа - вместе! 

Уже третий год на округе работает «Эстетическая гостиная многодетных семей». Здесь 
регулярно проводятся праздничные вечера с музыкально-поэтическими презентациями той 
или иной семьи. Каждый раз мероприятие проходит по специально разработанному 
сценарию. Дети из многодетных семей регулярно посещают театры, цирк, зоопарк, катаются 
по детской железной дороге. 

- Важно отметить, что по всем вопросам многодетные семьи находят понимание и 
поддержку в администрации Ленинского района: лично у главы администрации - Михаила 
Михайловича Стукало и его заместителя по социальной политике Тамары Геннадьевны 
Краткой, - отмечает Андрей Аникин. - К сказанному добавлю, что одного энтузиазма в 
сложном комплексе проблем, связанных с семьей, конечно, недостаточно. Нужна и 
материальная помощь со стороны государства. Без этого не обойтись. Хорошо известно, как 
организована поддержка материнства и детства в развитых странах. Нельзя нам отставать в 
этом важнейшем вопросе. Нужны надбавки к пенсиям для многодетных матерей. А то 
случаются такие ситуации, когда матери, воспитавшей 14 детей, приходит время идти на 
пенсию, а ей заявляют, что у нее трудового стажа мало. А что, воспитать 14 детей не труд? 
Труд, и еще какой! 

Одним из важнейших остается вопрос о помощи многодетным семьям в строительстве 
современного комфортного жилья. Ведь так важно, чтобы дети росли здоровыми и имели все 
необходимые условия для полноценного развития. Планируется, что свою поддержку  в 
вопросе выделения участков для малоэтажного строительства для многодетных семей 
окажет администрация Ленинского района. Но проблема упирается еще и в инвестиции.  

- Нужны долгосрочные беспроцентные, или под самый минимальный процент, ссуды, чтобы 
многодетные имели возможность построить свой дом, - считает Андрей Геннадьевич. - Для 
этого, думаю, требуется специальная целевая программа. Как депутат готов всемерно 
поддержать такое социально важное начинание.   

Детские сады возвращают детям 

Депутат Андрей Аникин работает в составе двух комиссий Совета депутатов города 
Новосибирска - по социальному развитию и муниципальной собственности. С разговора 
о важных решениях, которые находятся в их компетенции, и началась наша встреча. 

- Андрей Геннадьевич, чем обусловлен выбор именно этих направлений? 

- Депутатская деятельность любого уровня складывается из двух составляющих - работы 
непосредственно с избирателями на округе и в самом органе представительной власти. 
Помимо обязательного участия во всех сессиях Совета депутатов, я работаю в двух 
постоянных комиссиях. Выбор, конечно, не случаен. Я считаю, что эти направления тесно 
связаны друг с другом и одинаково важны. Участие в деятельности общественной 
благотворительной организации «Славянский фонд» приучило меня уделять особое 
внимание социальным вопросам, ставить насущные жизненные нужды рядовых граждан на 
первое место. 

Муниципальная же собственность важна потому, что ею необходимо распоряжаться 
максимально эффективно, с наибольшей отдачей для жителей нашего города в целом и 
моего избирательного округа в частности. 



 - Какие вопросы, обсуждаемые на комиссии по социальному развитию, вы считаете 
наиболее важными? 

- Считаю, что в прошлом году работа комиссии по социальному развитию была достаточно 
плодотворной. Особо хочется выделить программу социальной поддержки населения. Она 
направлена на создание условий для повышения жизненного уровня малоимущих семей и 
граждан, а также людей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. 

Еще одна программа, разработкой и внедрением которой занималась наша комиссия - 
«Информатизация муниципальной системы образования». Она существенно повлияла на 
повышение качества образования в целом. 

Отрадно и то, что Совет депутатов города Новосибирска не остался в стороне от такой 
насущной проблемы, как обеспечение жильем молодых семей. Сегодня именно нерешенный 
жилищный вопрос является одной из основных причин снижения рождаемости и иных 
связанных с этим социальных и демографических проблем. На сегодняшний день 
большинству молодых семей очень трудно самостоятельно купить квартиру. Поэтому 
депутатами была принята специальная программа «Об обеспечении дополнительной 
субсидией молодых семей при рождении ребенка», которая гарантирует дополнительную 
муниципальную поддержку молодым семьям, участвующих в подпрограмме «Обеспечение 
жильем молодых семей» федеральной целевой программы «Жилище». 

Как и прежде в центре особого и постоянного внимания нашей комиссии находятся 
инвалиды. Чтобы создать для этой категории жителей оптимальные условия, нами была 
принята специальная программа «Развитие доступной среды жизнедеятельности для 
маломобильных граждан города Новосибирска», в соответствии с которой жилые дома, 
улицы, дороги, объекты социально-культурного назначения станут для этих людей 
доступнее. А это значит, что в различных сферах жизни для них открываются равные 
возможности с другими гражданами нашего города. 

 - Какие вопросы, касающиеся муниципальной собственности, на ваш взгляд, сегодня 
являются самыми актуальными? 

- В работе комиссии по муниципальной собственности особо хочется отметить внимание к 
дошкольным учреждениям. Всем известно, какая тяжелая ситуация сложилась в 
Новосибирске с детскими садами. Только в Ленинском районе очередь на место в 
дошкольное учреждение достигла 3,5 тысяч человек. Как известно, в годы экономического 
спада многие детские сады были перепрофилированы и проданы или сданы в аренду 
различным коммерческим структурам. Чтобы как следует разобраться в этом вопросе, в 
рамках комиссии была создана рабочая группа. В результате ее деятельности только в 2007 
году городу возвращены три детских сада, и эта работа продолжается. 

Кроме того, в бюджете Новосибирска на 2008-2010 годы запланированы средства на 
строительство 24 новых детсадов. Надеюсь, что в близком будущем проблема с местами для 
дошколят будет решена. 

Но это не единственный вопрос, решать который нужно уже сегодня. Как известно, в 
соответствии с планом приватизации, до 2009 года все непрофильное муниципальное 
имущество должно быть продано через систему аукционов. Комиссией по муниципальной 
собственности каждому из депутатов было поручено разобраться с ситуацией у себя на 
округе. Эта работа была проведена и на моем избирательном округе № 26. В результате у 
коммерческих структур было изъято добротное просторное здание, которое передано 



спортивному детско-юношескому клубу «Олимпик». На очереди еще несколько помещений, 
которые планируется не приватизировать, а перепрофилировать для решения социально-
значимых задач на благо всех жителей Юго-Западного жилого массива. 

Связан с муниципальной собственностью и вопрос досуга наших детей. В прошлом году на 
установку детских игровых площадок только в Ленинском районе было затрачено 3 
миллиона 700 тысяч рублей бюджетных средств. В этом году на эти цели запланировано 3 
миллиона 200 тысяч рублей. Только на моем избирательном округе за последние три года 
мною как депутатом было установлено восемь игровых площадок. Само по себе это 
замечательно, но встал вопрос - а кто же является собственником этих игровых сооружений, 
кто должен отвечать за их сохранность, ремонт, покраску? Выяснилось, что законный 
балансодержатель отсутствует. Пришлось мне выносить этот вопрос на комиссию. 
Окончательное решение пока не принято. Но проблема весьма важная, и так или иначе мы ее 
на комиссии решим. 

– Комиссия по социальному развитию занимается решением самых разных проблем. 
Какие вопросы, касающиеся подрастающего поколения, обсуждались на последних 
заседаниях? 

– В нашем городе немало одаренных детей, но часто они не имеют возможности принять 
участие в том или ином всероссийском, международном конкурсе или фестивале, потому что 
родители не в состоянии оплатить проезд в другой город или страну. Этот вопрос был 
поднят мною на одном из заседаний комиссии по социальному развитию. Мое выступление 
привлекло внимание других депутатов. В результате было принято решение разработать в 
2009 году специальную программу, по которой комитет культуры мэрии получит 
возможность финансировать поездки талантливых детей. Это, безусловно, положительно 
скажется на уровне развития культуры в нашем городе. 

Отчет о работе на округе 

Округ депутата Андрея Аникина находится в Ленинском районе города Новосибирска на 
Юго-Западном жилом массиве. Здесь многоэтажки и частный сектор сосуществуют, 
как две части одного целого. И, несмотря на солидную удаленность от центра города, 
есть все необходимое для полноценной жизни: пять средних общеобразовательных 
школ, информационно-экономический лицей, два детских дома, четыре детских сада. 
Чтобы в свободное время жители округа могли найти себе занятие по душе, работает 
детско-юношеский спортивный центр «Олимпик», спортклуб им. А.Карелина, центр 
эстетического воспитания и досуга детей «Импульс»,  детская школа искусств и 
филиал библиотеки им. П.Бажова. Помимо этого на округе находятся городская 
поликлиника № 28 и детский туберкулезный санаторий № 2.  

 

Ради будущих побед 

Однако сегодня, когда о 
здоровье людей говорят как о 
национальном достоянии, 
нужны спортивные сооружения 
нового уровня. Речь идет о 
возведении спорткомплекса с 



бассейном и современным игровым залом. Планируется, что он будет расположен вблизи 
школы № 50. Пока этот вопрос находится на стадии обсуждения.  

- Строительство спортивного комплекса должно быть обеспечено финансированием из 
федерального и муниципального бюджета, - поясняет Андрей АНИКИН. - В настоящий 
момент проект находится на утверждении в Правительстве РФ. При строительстве важно 
учесть все до мелочей, чтобы не пострадали интересы школы, которая нуждается в 
собственной спортивной площадке. Думаю, что разумный компромисс в этом вопросе будет 
найден. 

То огромное внимание, которое уделяется развитию спорта на округе, закономерно, ведь сам 
Андрей Аникин имеет к спорту самое непосредственное отношение.  

- Развитие подросткового спорта является одним из важнейших приоритетов в моей 
депутатской работе, - отмечает Андрей Геннадьевич. - Я не жалею на это направление ни 
времени, ни сил. Вот уже восемь лет подряд проводим баскетбольный турнир между 
школьными командами на кубок «Славянского фонда». В этом году ко мне обратились 
представители молодежных футбольных команд нашего округа с просьбой организовать 
такой же турнир по футболу. Получилось здорово: настоящий спортивный азарт, высокий 
уровень игры, накал страстей игроков и болельщиков. А самое главное - у молодежи 
появился стимул, дух состязательности, стремление к победе. Первый опыт оказался 
успешным. Планируем, что и футбольный турнир станет ежегодным, с вручением призов и 
кубка. 

Не так давно удалось решить еще одну серьезную проблему с предоставлением здания 
площадью 550 квадратных метров спортивному детскому клубу «Олимпик». Это учреждение 
давно и успешно развивает на округе спорт. Теперь здесь отремонтирован и приведен в 
порядок подвал, где разместится тренажерный зал, а на первом этаже планируется 
оборудовать ринг для бокса и зал для аэробики и шейпинга. Кстати, посещать занятия в 
клубе можно совершенно бесплатно.  

Как попробовать солдатской каши 

Уже седьмой год «Славянский фонд» 
организует поездки ветеранов и 
старшеклассников на полигон в Шилово. 
В прошлом году в таком мероприятии 
приняли участие более 200 школьников. 
Каждый раз поездка превращается в 
настоящий праздник и в то же время 
прекрасный урок военно-патриотического 
воспитания. Ребята знакомятся со 
службой и бытом солдат российской 
армии, смотрят показательные 
выступления спецназа, пробуют 
солдатский обед, приготовленный на 
полевой кухне. И сами участвуют в 
состязаниях на силу и ловкость, а желающие могут пострелять из боевого оружия.  

- В военно-патриотическом воспитании огромную помощь оказывают Советы ветеранов, 
которые объединяют в своем составе участников Великой Отечественной войны, 
тружеников тыла, ветеранов труда, - рассказывает Андрей Аникин. - Это люди с огромным 



жизненным опытом, которым они могут поделиться с молодежью. Представители Советов 
ветеранов проводят встречи с подростками в детских домах и школах, делятся 
воспоминаниями о войне, рассказывают о боевом и трудовом героизме старшего поколения. 
Значение таких встреч очень трудно переоценить. Особенно хотел бы отметить вклад 
председателей Советов ветеранов, в первую очередь, участника и инвалида Великой 
Отечественной войны Ивана Перфиловича Бубнова, а также участницы Великой 
Отечественной войны, партизанки Софьи Тимофеевны Домант, Клавдии Федоровны 
Маханьковой, Тамары Яковлевны Зыряновой и Теофила Теофиловича Бельша. 

Что еще сделано на округе в 2007 году: 

- Установлен таксофон на 1-м пер. Танкистов. 

- Построен водопровод на ул. Учхозовской. 

- Построен и подключен к центральным сетям водоснабжения водопровод на ул. Малыгина. 

- Восстановлено освещение и заменены опорные столбы на 1-4 пер. Танкистов. 

- Установлен остановочный павильон на остановке трамвая № 15 «Волховская». 

- Заасфальтирована подъездная дорога к жилым домам по ул. Волховская. 

- Отремонтированы внутриквартальные проезды у жилых домов № 11, 15, 16, 21, 22, 23, 24, 
25, 26 по ул. 9-й Гвардейской дивизии. 

- Заасфальтированы подходы к остановкам трамвая № 18 «Связистов» и «Оборонная». 

- Отремонтированы внутриквартальные проезды у жилых домов № 26, 36, 38 по ул. 
Курганская и у дома № 47 по ул. Полтавская;  

- Заасфальтированы подходы к остановкам общественного транспорта «Школа» и «Юго-
Западный жилмассив»; 

- Отремонтирована дорога по ул. Связистов - от ул. Троллейной до ул. Волховской. 

- Восстановлено наружное освещение на ул. Малыгина - установлено 8 светильников 
«Кобра». 

- Заменена опора аварийного столба линии электропередач на ул. Киселевской. 

- Проведено грейдирование дорог в индивидуальной жилой застройке по ул. Олекминской и 
ул. Зенитной. 

- Выделены средства школам, детским садам, детским домам, учреждениям 
здравоохранения, учреждениям культуры, учреждениям дополнительного образования детей. 

 


